Hoja Oficial del Lunes

EDITADA POR LA ASOCIACION DE LA PRENSA TOLEDANA

REDACCION Y ADMINISTRACION: JARDINES, 3 -:- TOLEDO

Afio I

18 de Octubre de 1937

Núm. 41

Conquista de la importante villa asturiana de Colunga

Se incorporan a nuestras tropas gran número de jóvenes asturianos de edad militar

León, 18 (madrugada) — Cróni | tercera columna, que está igual | vanguardia para ver gar el engaño. ca del Tebib Arrami.—Quiero em mente dentro del corazón de Asta pezar sentando una afirmación: el rias, Sobrejoa y San Juan de Be ción, una advertencia: cuando pasaría seguramente de los 200 no combate; porque desmora iza No hay más que ver los avances eran sus compañeros, pues recoque se están realizando de tres nocen que han sido engañados de dias acá.

columnas han atravesado el Nalón, horas les aseguraban que las co-Caso, han ocupado la cota 1 000, la provincia de Santander. la totalidad del macizo liamado También se han ocupado por una fervorosa, pidiendo un puesto a jón. Si esta noticia se confirma, el

Hoy, por el sector del Sur, dos ble, ya que todavía no hace 48

Otra columna que también opera por el sur, salió de Oseja de Saenemigo en Asturias está desmo- leño. Por cierto que en este último jambre, ha penetrado por la carreralizado, esencialmente desmora !punto esperaban a nuestras tropas l tera que va a Cangas de Onís, llelizado. Y al cabo de esta afirma- un gran núcléo de astorianos, que gaedo hasta el puente de Canil, que ha encontrado destruído y que, nosotros, los cronistas de guerra, todos ellos jóvenes, todos en la por lo tanto, no ha podido pasar; decimos que el enemigo esté des-jedad de prestar servicio militar, y, pero no ha visto en cambio un solo moralizado, no queremos decir que unanimemente también, se han pre- miliciano rojo ni ha oído un solo sentado al jese de nuestra columna tiro. En todo este frente, el número do y todo, suelta cada tiro que arde pidiendo un puesto para pelear de milicianos pasados a nuestro Troya. Pero está desmoralizado. contra aquellos que hasta ayer bando ha sido numerosistmo en el día de hoy.

Y ahora la noticia más imporla manera más villanamente posi- tante, aunque no la tengo comprobada hasta la hora de terminar el despacho: pero me aseguran que y después de rebasar Campo de lumnas naciona es estaban aún en ha sido ocupado Colunga, lo que supondría un avance verdadera Al encontrarse hoy con que lle-imente extraordinario. Colunga es Pas R. bollo y el pueblo de Noza gaban a su comarca nuestras co- una de las cinco villas más imporleda, mientres que otra columna, tumnas, la indignación de esta tantes de la región asturiana y está que l'ambéta atraveso el Nalon, gente Joven se ha traducido en esa enlazada por directora con villaviciosa y di avanzo en dirección a Atanes presentación en masa y adhesión ferrocarriles con Villaviciosa y Gi

frente semana

Si cupiese en esta breve glosa la relación detallada de los pueblos que, en el frente de Asturias, pasaron en esta semana—por el milagro heroico de los Bjércitos de Franco—al mapa real de la España grande y nuestra, veríase bien la tarea fecnnda, certera y ancha que se ha desarrollado allí en estos días. Con esa relación, que es larga y elocuente, si que muchos habrian de enterarse de lo que por otros sistemas (no saben calibrar y comprender.

Decimos esto porque las gentes, en general, tienen un criterio simplista y cómodo; sienten horror a las cartas geográficas. Y leen y leen partes y crónicas, sin llevar sus datos a una referencia gráfica que oriente y explique. De ese modo se cercenan el goce de admirar planes, sistemas y realizaciones que constituyen, sin duda alguna, la revelación de un Generalisimo, de técnica, de densidad y de espíritu tales, que le sitúan en las cimas más gloriosas de la Historia Militar del mundo.

Pero además, queriendo ilevar la campeña en el vacío, sin traducción en cifras v anotaciones, midiendo sólo los triunfos por el número de kilómetros recorridos o por los grandes pueblos recuperados, no comprenden, ni exaltan ni gozan los matices pequeños, las desviaciones inteligentes, las amenazas sutiles que a fin no se realizan, y que constituyen la ciencia y el espíritu de todo el A te Militar. Esto, sin contar con aquellas gentes ilusas, ir fantiles y planas, que todo se les vuelve preguntar: «Bueno, pero 23 cuántos kilómetros estamos ya de Gión?». Qué bien estarian, si ello fuera posible, lecciones públicas de Geografía militar y charlas ilustrativas. día a día, de la marcha de nuestros Ejércitos. ¡Cuántas gentes, estamos ciertos, habrían, al conocer lo que ignoran, de ponerse de rodillas! Porque ahora, lo decimos con pena, pero también con certeza, hay muchos que no se enteran de la gesta, de la sublimidad de la gesta, que están escribiendo-con la espada de Pranco y por el dedo de Dios-los Ejércitos de Bapaña, la grande y la única.

Hemos tenido por Asturias una gran semana. El temporal puso dificultades. Pe o el Mando y la brava mocedad que le sigue supieron vencerlo todo. Por el lado oriental y por el lado sur hubo notabilisimos avances, segregándose grandes trozos de aquella provincia y liberándolos de la bárbara dinamita roja. Dos conquistas señatan los hitos es enciales: de un lado, Arriondas; de otre, Campo de Caso. Los mineros, (a quienes aplauden sus «correli gionarios» marxistas, incluso el Estado Mayor, continúan destrozando, al retirarse, la mayoría de aquellos pueblecitos pintoresces y evocadores; aunque todo es infantil y pequeño, si se mide con lo que hicieron en aquel beilo e inolvidable Cangas de O.is, cruel y enteramente volado, y lo que en Campo de Caso acaban de hacer.

En Asturias nuestras columnas están en marcha. ciosa y siendo dueños en abso uto. son las que han hecho mayor avan-¿Se quiere saber más?

Por Aragón hubo ataques a nuestras posiciones. Pero en diversos frentes, por el sector de Sabiñanigo y por el de Orna singularmente, los nuestros han nuestro poder, contando natural realizado avances de verdadera importancia. En este frente, en el de Aragón, la nota más destacada en esta semana la ha constituído el desastroso ataque de la aviación reja, que quiso impedir, indudable mente, las flestas de la Virgeu de! Pilar, en Zarago za. Nuestra Aviación invicta les salió a la lucha, lo grando derribar nada menos que 33 aparatos rojos.

Dos notas fuera del frente: el discurso maravilloso del Generalisimo, en Burgos, a los jóvenes del S. E. U., y la reunión del Comité de No Interverción, el sábado ú timo para tratar de los prob emas de España y del Mediterráneo, como Italia había propuetto. El ambiente internacional está cuajado de incertidumbre. Esperemos el resultado de la próxima reunión del Comité de No Intervención, después de consultar a los respectivos gobiernos la propuesta franco-bri'ánica.

El único comentario que ponemos por adelantado es este: «¡Viva Pranco!» «¡España, Una, Grande y librel» «¡Arriba Bapafia!»

Boletín Informativo

Noticias recibidas en este Cuartel General del Generalisimo hasta las veinte horas del día 17 de octubre de 1937.—Segundo Año Triunfal.

EJERCITO DEL NORTE.—Prente de Asturias.—Sector Oriental.—Completando la brillante maniobra de aver, nuestras tropas. después de pasar el Macizo de Sueve, hasta el mar, han continuado su avance hacia el Oeste, rebasando la línea Colunga-Carrandi, los cuales han sido ocupados. Orras columnas pasaron el Sella y llevado a cabo el reconocimiento y limpieza de la zona envuelta que ha sido totalmente recorrida; por lo tarde que ha terminado la operación, no se conocen detalles del número de prisioneros capturados y del material cogido.

Sector Occidental.—Tiroteos y cañoneos, habiéndose pasado cinco milicianos.

Sector Meridional.—Nuestras fuerzas han cruzado el río Nalón situándose al Norte y ocupando los pueblos de Ordiel. Cota 1 000. Peña Rebollo, Nozaleda y San Juan de B. Jeño, habiéndose incorporado a nuestras fuerzas gran número de jóvenes en edad militar. que han solicitado combatir en primera línea.

Un destacamento enviado desde Oseja de Sajambre ha peneirado por la carretera de Cangas de O is hasta los puentes de Caniella, que estén destruídos sin encontrar enemigo.

Frente de León.—A'gunos tiroteos, habiéndose presentado 15 milicianos.

E,ERCITO DEL CENTRO, -Frente de Aragón. -En un reconocimiento lievado a cabo por el sector de Jaca, se han recogido 50 fasiles de diferentes calibres.

En el sector Sur del Ebro fuerzas rojas han alacado intensa: mente nuestras posiciones de Fuentes y Villar, habiendo sido rechazados, causándoles numerosisimas bajas.

En las cercanías de Puentes se enterraron ayer 355 "cadáveres enemigos, viéndose todavía delante de nuestras posiciones unos

Pientes de Madild y Soila.—Tiroteos, hebiéndose presentado un capitán, dos tenientes, dos sargentos, an cabo y ocho milicianos.

En los demás frentes sin novedad.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION

En el día de ayer nuestra Aviación, entre otros objetivos militares, bombardeó la estación de Por Bou y el aeródromo enemigo de B.jaraloz.

Salamanca, 17 de octubra de 1937.—Segundo Año Triurfal.— Be orden de S. E. el Generalisimo, el general segundo Jefe dei Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

éxito de hoy es realmente incalcu fexactamente todo el éxito que se lable, pues nos quedaríamos situa ha obtenido hoy, porque mi olfato todas formas, hemos liegado ya a ampliación a esta crónica. una situación en que las ires cuar tas partes de Astorias están en mente con aquella vasta extensión de terreno que hemos dejado copado y donde el enemigo no podrá sernos ya hostil.

Para que juzguéis mejor del éxi to obtenido, os di é que, en todo el principado de Asturias, hay veintidós ciudades de verdadera im portancia, y de esas veintidos se llevan conquistadas doce y a ellos les quedan diez.

Castropol, Luarca, Pravia Oviedo, Cangas de Tineo. Cangas de O 13, Arriondas, Tineo, Ribadesella, Lla nes, Carreña de Cabrales y Colunga.

Las diez de ellos se llaman: Avi-Belmonte.

impresión de que no comunico Bjército! ¡Viva el Caúdillo!

dos a unos 10 kilómetros en línea periodístico me dicen que las corecta y 16 por carretera de Villavi llumnas que operan por la costa de todas las comunicaciones. De ce. Si tuviera noticias, daría una

Ampliación

Efectivamente; las brigadas de Navarra que operan sobre la costa, han tomado hoy Colunga, después de descolgarse desde el macizo de Sueve llegando hasta el mar y quedando ocupada la famosa villa y el purblo de Carrandi; mientras que otras fuerzas de esta brigada se han dedicado a limpiar la grandiosisima bolsa que ayer dejaron copada. No me es posible dar detalles de la cantidad de maerial y prisioneros cegidos porque Las doce nuestras se liaman a la hora en que han terminado las operaciones no es fácil recoger datos fidedignos.

La impresión que tengo, es que la derrota de hoy, ha sido enorme sobre todo por lo que respecta al material. La victoria de hoy es brilés, Gjón, Villaviciosa, I fiesto, Ilantísima y decisiva. El paso de Mieres, Pola de Laviana, Sama de Colunga a Villaviciosa es en un Langreo, La Feiguera, Trubia y terreno mucho mas favorable que el que hemos venido recorriendo Al cerrar esta crónica, tengo la hasta equi. ¡Viva Españo! ¡Viva el

En Mocejón se inaugura brillantemente un comedor de Auxilio Social

En !os Padres Carmelitas

Solemne novenario a Santa Teresa de Jesús

Ayer domingo, y con una ex lo en la vejez, hay que rendir a refiriendo los que Santa Teresa templo magrifico de los P. P. Carbre, que quiere honrar a la Santa espeñola y que sigue con creciente interés los sermones interesantisimos que viene diciendo el M. R. P. Evaristo de la Virgen del Carmen,

El tema general de la novena, elegido por este piadoso y culto orador sagrado, viene siendo, so bre el fondo panegirista de la Santa Castellana, el de la infancia y de la iuventud.

Ayer se extendió largamente el R, P. Evaristo sobre su tema de educación cristiana de los jóvenes y de los niños. Dijo que más de lo que él pueda decir, y mucho más profundo, lo hallaríamos en los escritos de la Santa a quien preocupó extraordinariamente la educación de los niños. Hay que incul car en la infancia, además de una instrucción intelectual siempre ne cesaria, los principios de una vida sobrenatural.

Se extlende en explicar y enjuiclar lo que se denomina intelectua liamo, y sua peligros. Los intelectualistas niegan a Dios, tratan de desacreditar la docirina de Jesucristo y desobedecen a la autoridad eclesiástica; con eso se creen ellos auténticamente intelectoalea.

Hay que atender, cuidar y vigi lar los lugares que frecuenten los nifios para asegurarse que reciben la conveniente y necesaria educación sobrenatural.

De igual modo trata el problema de la educación de la juventud, re comendando con todo acierto a los padres para que vigilen las amistades, las lecturas y los espectáculos que frecuenten sus hijos. Se dirige a la juventud, afirmando que la Moral obliga a todos, y que en la hora de la muerte, en la juventud

De la Fiesta de la Raza

Actos solemnes con asistencia del señor obispo y de los señores gobernador civil y jefe del subsector señor Alamán

Raza se celebró con gran solemni la Guardia civil y Cuerpo de Co rreos. Se celebró una Misa solem obispo, doctor Modrego, colo cándose en sitio preferente el se-Cirujano, alcalde y jefe del sub sector señor Alamán, así como a la salida, siendo muy aplaudidas las fuerzas y vitoreada España y hora habitual de terminar el paseo. el Caudillo, - Corresponsal.

traordinaria concurrencia de fieles, Dios cuenta de la vida llevada. Di jacostumbraba a leer. se celebró el cuarto día de novena ce que si tomamos como pairona a a Santa Teresa de Jesús. La fun Inuestra Madre Santa Teresa de Je-Icación a Santa Teresa para que ción de la tarde congregó en el sós, debemos también aspirar a ampare a todos y ampare a Esque España sea como fué en aque paña. melitas a una enorme muchedum- ilos días felices en que la Santa

> Bi Padre Evaristo trata extensamente de las lecluras de los libros, su valor práctico.

Terminó haciendo una invo-

Los sermones del Padre Evaristo fueron favorablemente comentados, por su doctrina y por

El domingo en Toledo

Numerosa concurrencia en las misas de la catedral y de las parroquias. Mucha animación después en Zocodover y en las calles céntricas. Expectación a la salida de la Prensa local. Y largos comentarios sob e las intenciones del Frente Popular francés. Todas las opiniones, indignadas ante los designios de las izquierdas fra cesas, alentados sin duda por los granujas de Valencia. Todas las voluntades, resue tas a que no prevalezcan. Al rojo vivo llegaría el patriotismo español, y a lo increible, la biavura de todos los españoles dignos de serio, si en serio se intentase tal propósi o.

Por la tarde, un gran gentio en los paseos. Y al regreso, l'enos imponentes en Zocodover y en la calle Ancha. Agotados los billetes en los cines «Imperio» y «Moderno». En el primero, Clark Gable y Claudette Go bert, la famosa pareja, en «Sucedió una noche»: un m gnifico «film» en que relumbran esas «estrellas» del cinema americano. En el autobús de Miami a Nueva York, Clark Gable, perto dista, hace un reportaje que termina en boda después de divertidos incidentes con Claudete Go bert, hija de un millonario neoyorquino, que gusta de la aventura. En el «Moderno, una graciosa película de Mari-Tere, la Shirley Temple española.

Por la noche, alegrías domésticas ante los receptores de «radio». a la hora del parte oficial. Nuestras fuerzas rebasan Colunga. A pocos kilómetros ya de Villaviciosa. Y caminito de Oljón... ¡Eso

asisien ei pobernador civil, jele y secretario provincial de Falange y una numerosa representación de la Batería Oduses, con su capitán señor García Ozque

Hoy se engalanó la población partes. para recibir a las autoridades que asisifan a la inauguración del co medor de «Auxilio Social». La banda de la Palange Española Tradicionalista, de Toledo, dió alegres pasacalles, asistiendo a la solemne M.sa celebrada en la Parroquia, que presidieron las autoridades locales; final'zada ésta, se organizó una manifestación patriótica, que desfiló frente el Ayuntamiento, des de donde fué presenciada por el señor gobernador civil, don Silvano Cirujano, a quien acompañaban el jefe provincial de Pa'ange Bapa ñola Tradicionalista, señor Bolo qui; el secretario de la misma sema señor Lanzaró; el jefe local y de milicias, Ayuntamiento en pleno. autoridades diversas, así como una numerosa representación de la batería de obuses que manda el capi tán don Andrés García Duque, muy estimada en esta población, por ser de las primeras que la liberaron de las garras marxistas.

Pueron muy ovacionadas las mi licias, organización juvenil, y princi palmente los soldados destacados en ésta. Pinalizado el desfile, se dieron los más entusiastas vivas a España, al Caudillo y al Ejército salvador, así como el grito unánime, salido del corazón de todos: «¡Franco, Franco, Francoi», que

Mocejón, 17 (doce noche).— Isin cesar se escuchaba por todas

Acto seguido se dirigieron autoridades y pueblo al local d está instalado el comedor de s lio Sociale de Palarge Band Tradicionalista, amplio, lleno de sol y alegría, limpio y bien instalado. Para su realización contribuyeron todos, y de manera especial el Ayuntamiento, Palange Española Tradicionalista y la batería de obuses, que obsequió con la primera comida que se daba.

El señor gobernador distribuyó a los pequeños unos caramelos: los niños no cesaban de aplaudir y muestras de gran contento. Bendijo la mesa el teniente capellán. Personas pudientes de la población ofrecieron al gobernador harian donación de silioncitos para más comodidad de los pequeños. Terminó el acto con unas palabras del señor gobernador, de encendido patriotismo, terminando al decir: «Hoy más que nunca y, sobre todo, Viva España y viva Franco»!, gue fué contestado por todos los reunidos con entusiasmo.

En el salón de actos del Avuntamiento se sirvió un espléndido «lunch», servido por bellisimas senoritas de la población, que hicieron los honores primorosamente. A las dos de la tarde regresaron a Toledo las autoridades e invitados que habían asistido a tan simpática fiesta, may complacidos de la misma, siendo despedidos con iguales pruebas de gran afecto y patriotismo, que no dejaron un momento de serles manifestado. Simpática fiesta de la que hemos de guardar grao recusrdo cuantos asistimos.— Corresponsal.

capital semana

En los primeros días, lloviznas que ahuyentaron a las gentes del paseo, recluyéndolas en cafés y ba res y en los «cines». Los rojos del frente de Toledo aprovecharon el temporal para enfilar su artillería contra la Pábrica; pero nuestros cañones les replicaron batiendo con certeros y muy eficaces disparos las posiciones marxistas, en las que causaron verdaderos estragos. Además, el ataque de la artillería roja a Toledo tuvo adecuada respuesta por parte de la nuestra sobre los objetivos militares de Madrid, que fueron castigados enérgicamente.

Los días siguientes lució espléndidamente el sol de otofio y fueron de temperatura agradable. Mucha animación, desde anochecido, en la calle del Comercio y en Zocodover. Una noche vibraron por la zona céntrica las cornetas de la Legión. Se supo al día siguiente que los rojos habían atacado por la Cuesta de la Reina; pero que nuestros soldados les rechazaron en toda la línea, cogléndoles más de 100 prisioneros. El mismo parte rojo confirmó luego su fracaso, diciendo que en los primeros momentos habian logrado tales y cuales avances; pero que después los «facciosos», con importante masa de artiliería, les habían hecho retroceder hasta sus antiguas posiciones. Si ellos mismos, tan parcos en reconocer sus fisacos, confiesan este de la Cuesta Leganés, 17.—La fiesta de la Reina, ¿hobrá quien lo ponga en duda? Además, cuando los rojos no ocultan que recibieron una dad, organizada por las fuerzas de paliza, es que la paliza fué de categoría.

La Guardia civil conmemoró la festividad de su Patrona la Virgen del Pilar con una fiesta en la catene, oficiando el ilustrísimo señor dral, en la que hubo gran concurrencia. Después de la solemnidad religiosa, que fué muy brillante, las fuerzas de la Benemérita y de Falange Tradicionanor gobernador civil don Silvano lista, que asistieron al acto, desfilaron ante las autoridades por el Arco de Palacio.

La Prensa local dió el debido relieve a la Fiesta todas las autoridades locales y de la Raza. «El Alcázar» e «Imperio» la dedicaron fuerzas vivas, efectuándose dasfile magníficas páginas extraordinarias. Por la tarde cerró el Comercio, y el público hizo fiesta hasta la

También la Intendencia militar celebró la flesia

de su Patrona Santa Teresa con una misa solemne, que estuvo muy concurrida, en la iglesia de los Padres Carmelitas; igualmente al día siguiente se celebró un funerai por las víctimas del Cuerpo, que resultó de una extraordinaria solemnidad. En este mismo templo comenzó un novenario a la gloriosa Sania española, organizado por la Comunidad carmelitana. A los cultos, revestidos de la mayor bri-!lantez, asisten infinidad de ficles,

En el cementerio del Sagrario se verificó el acto de imponer la cruz de los caídos en la sepultura de don Sixto Rey Moraleda, funcionario de Hacineda y miembro del extinguido Caerpo del Requeté auxiliar que el 12 de Mayo último fué víctima del bombardeo de la criminal aviación roja.

El gobernador civil, como presidente de la Jun'a provincial de Subsidios a los combatientes, dictó una circular conminando con sanciones lo mismo a os injustriales que no entreguen al público los «tickets» de recargo para el subsidio que a los con sumidores que no los reclamen. También, como pre ridente de la Junta provincial de Beneficencia, reco abindo el exacto cumplimiento de una orden del Go bierno general del Estado prorrogando por un nuevo trimestre los actuales presupuestos de las Juntas

y fundaciones benéficas. El personal del taller de fulminato de la Fábrica de Armas entregó 1,022 88 pesetas, of ecidas para la suscripción que se hizo el día de la Piesta del Candillo, También el grupo de aficionados que diri ge el señor Llorente hizo entrega de más de 500 pe setas para la suscripción nacional, producto líquido de la función que celebraron recientemente en Rojas.

La Comisión gestora provincial, en sus sesiones de fin de semana, despachó numerosos asuntos de trámite, referentes en au mayoría a los pueblos.

Los cines «Impe io» y «Moderno», que ofrecieron programas muy selectos, estuvieron concurridísi mos. Para el próximo jueves se anuncia la inauguración de la temporada de invierno en Rojas. Don Demetrio Bouso, encargado de la empresa, tiene excelentes proyectos que harán resurgir la vida de nnestro coliseo.

PERDIDA

de un alfiler damasquinado, con la inscripción de Pélix. Se ha extraviado desde Madre de Dios, por la calle de la Piata, hasta Zocodover, Comercio, Trinidad, Jesús y María, A fonso XII a Valdecaleros, número 13, donde se gratificará, por ser recuerdo de familia.

Se pide la gran cruz laureada para el Generalísimo

Zaragoza, 17.—Firmada por «Un camisa vieja», se ha hecho pública una iniciativa a la que el pueb!o ha dado unánime beneplác'to.

En el escrito se solicita para nuestro Caudillo el Generalisimo Franco la gran cruz laureada de San Pernando, que tan merecida la tiene por su formidable labor de reconquista de España.

RODRIGUEZ

Fotografía artística CALLE DEL COMERCIO

En Barcelona no se respetó ni los bienes, ni los intereses de los vascos

Manifestación en actitud de protesta por el traslado a Barcelona del gobierno rojo

Gobierno Negrin piensa trasladarse a Barcalona se han aroducido manifestaciones de protesta por entenderse que esta medida, llevada a la práctica, ven drá implicar cun más la precaria situación ya exist nie en materia de alimentación.

En Barcelona se obliga a hacer donativos de prendas

Barcelona, 17.—A partir del lunes empezarán a inacerse efectivos los donativos que con caracter obligatorio, han sido impuestos a la población y que consisten en una manta, un jersey y dos prendas más de abrigo.

Nsgrin quiere una entrevista con Companys

Barcelona, 17.—Al saberse la noticia de que el 1 dijo hoy a los periodistas que había recibido la visi ta de Ayguadé en nombre del gobierno de Valencia, para invitarle a entrevistarse con Negrin, habiendo sido proyectado el viaje a "Valencia para la semana préxima.

Anarquista detenido

París. - Ha sido detenido el anarquista español Jorge Sello, afiliado a la C. N. T., encontrándosele en su domicilio una colección de alhajas, cua iros y obras de arte, procedentes de robos cometidos en la zona marxista. Como todos los detenidos por esta clase de hechos, asegura que los objetos referidos le fueron emtregados para su venta en comisión por el Gobierno de Valencia, que quiere destinar su im-Baice'ona, 17.—El presidente de la Generalidad | porte a las necesidades de la guerra.

Francia retira varios barcos de guerra del Mediterráneo

Paris, 17.—El Gobierno francés ha decidido retirar varios de los Ayer terminaron en Zaragoza las barcos de guerra que se enviaron al Mediterraneo inmediatamente después de firmarse el acuerdo de Nyon.

Siete torpederos y destructores se esperaban el sabado en Brest procedentes del Mediterráneo.

Los que trafican con lo robado de la zona roja

Salamanca, 17.—Se nos informa que el pintor Picasso, junto con el escritor comunista francés. Jean Cassou, sacan provecho en todos sentidos de la guerra española. Se dedican a la venta de obras de arte sacadas de la zona roja.

Picasso ha dejado que se pusiera en la oficina del turismo español en Paris un cuadro suyo, representando el bombardeo de Guernica, mediante el pago de 150.000 francos; pero sin ceder la propiedad de la pintura que se dice ha vendido a los E. E. U. U. por una suma crecidisima.

Los anarquistas se dedican a vender lo que roban

Marsella, 17.—Persona que merece crédito y que acaba de regre sar de París nos confirma que Por tela, de la FAI, se halla efectiva. mente en el hotel Corona de la Cite

a la venta de telas y valores robados en la zona roja.

Bonito iba a quedar el ejército inglés

Londres, 17,-El profesor inglés Haldame declaró el viernes por la noche, en ocasión de conmemorarse la entrada de la brigada internacional en la guerra civil española, que los batallones francés e inglés de la brigada internacional marcharían a donde fuese preciso para combatir i al fascismo.

Propuso en el curso de su preparación al ministro de la guerra bri tánico que organizara el e,ército inglés sobre el modelo de la España roja, lo que pondría fin a las preocupaciones del reclutamiento en ficultades para unirse a una coali Inglaterra.

fiestas del Pilar

Zaragoza, 17. — Como último dia de las fiestas del Pilar, a la una de la mañana, en la plaza de Cas te ar, el orfeón de Zaragoza y la banda de música provincial interpretaron un selecto programa ante el enorme gentfo que llenaba la plaza. Fueron muy aplaudidisimos

un menseje al Genera'isimo Fran co informándole de los brillantes actos celebrados en honor de los Bjércitos de tierra, mar y aire. así como del entasiasmo patriótico que durante las fiestas demostró el pueb o zaragozano.

El delegado de Portugal en el Comité cree que persiste la misma situación que en Julio

Londres, 17.—El representante de Portugal en el Comité de No Intervención ha declarado que en su opinión la situación era virtualmente la misma que en Julio británico, que no tuvo ningún retugal e, el mismo de entonces. Los Se dedica junto con otros varios se llegará a resultados completos en el más breve espacio de tiempo. Fué constituído un subcomité téc nico para la cuestión del control levantado por el 5º punto de la propuesta francesa. (D. N. B.)

La Prensa polaça comenta el nuevo éxito diplemático de Alemania

Varsovia, 17.-La Prensa pola ca continúa haciendo notar la importancia de la nota alemana sobre ja inviolabilidad de Béigica, y declara que Alemania acaba de obtener nuevo éxito diplomático. Er caso de guerra, B&gica tendrá di ción antialemana.

LA prensa al servicio del Frente Popular francés amenaza con abrir la frontera catalana al contrabando criminal del comunismo e u ropeo

La Diputación provincial dirigira Anunciasa en la "Hoja Oficial...

Salamanca, 17.—La conquista de Bilbao ha dejado, como es natural, muchas cosas al descubierto, de las cuales todas ellas hacen muy poco favor al titulado gobierno de Buzkadi y en muchas ocasiones a los otros gobiernos de la llamada R pública Española. Sabido es que Barcelona en poder de las ideas más anárquicas y disolventes no tuvo respeto para los bienes de nadie en la orgia del robo y del crimen a que se entregó en los primeros momentos. Ni siquiera para los intereses de los países amigos y favorecedores. Ni aun para aquellos que con ella compartian en la lucha de lo que pomposamente llamaron la destrucción del fuscismo. Caso en que se encontraban los vascos, cuyos bienes de todo orden conocieron del desenfreno comunistoide anarquizante. Y en realidad esto ya estaba archisabido; pero si no hubiera sido así, la correspondencia cegida en Bibao por nuestro glorioso Bjército lo habla, evidenciado de forma que no dejaba lugar a dudas.

Ni el propio Irujo, ministro en representación de los vascos del Obierno de Valencia, quien en 12 de noviembre de 1936 anuncia desde Barcelona al Consejero de Hacienda de Buzkadi, la inmediata reunión de 266 representantes de intereses vascos, domiciliados en la ciudad Condai para constituir la Cámara vasca oficial del comercio, industria y navegación, para la defensa de aquélios, pero advirtiendo que «hasta el presente se hacía may d fícil hacer respetar los intereses vascos, como se pretendía, por lo que juzgaba necesario la preparación de un convenio de reciprocidad entre los Gobiernos de Cataluña y Buzkadi, basado en el mútuo respeto de sus intereses respectivos». En dicho despacho, añ día Araujo, que «anunciado el problema al Presidente de la Generalidad, lo encontraba blen, pero precisa hacer un estudio sereno y detallado que ruego hagan inmediata-

Rápidamente debió contestar el Consejero de Hacienda de Bozkadi por cuanto al día siguiente, 13 de noviembre, Irujo dirigia a Aguirre el siguiente telegrama:

«Visitado el presidente de Generalidad y Gobierno de Cataluña para plantear problema reciprocidad, según despacho consejero Hacienda, ambos presidentes consideran inconveniente adoptar y publi car acuerdo en términos propuestos. Primero, porque sería ineficaz en Cataluña. Segundo, porque enunciaria la existencia de un Estado antijurídico que no puede proclamarse. Tercero, porque crearía a Cataluña el conflicto de tener que aplicar su texto a otros países, y cium dadanías. Y cuarto, porque daria lugar a enfadosos comentarios del régimen central. Por todo lo cual proponen sustituir el pacto escrito por una relación cordial que permita plantear y resolver los casos concretos, con deseos de complacer. Hemos quedado en que presentará el proyecto en el primer Consejo, anticipando indicará modalidad.»

Todavía el 16, irajo envió este otro telegrama: «Hoy quedó presentada Generalidad nota comprensiva minuta convenio amistad vasco catalana, haciendose constar que se trata proyecto elaborado por el consejero de Hacienda de Vizcaya para so neterio a ambos Cabler nos con principio de deliberación, ya que su rigido articulado, expresivo del deseo común a ambos pueblos, no puede aprobarse jal como va redactado, para hacerio eficaz.»

en la provincia

El Día del Pilar y de la Raza fué conmemorado en Talavera de la Reina con extraordinaria brillantez, Por la mañana, en el santuario de la Virgen del Prado, se verificó la ceremonia de ofrecer el bastón de alcaldesa honoraria a la Santa Patrona de la ciudad. El alcalde, conde de Peremoro, pronunció un emocionante discurso, al que contestó con otro de gratitud el arcipreste, don Angel Mayo. En la misa solemne celebrada seguidamente pronunció un panegírico de la Virgen el párroco de Illescas, don Lope Chirón. Despcés las fuerzas de la guarnición desfilaron ante las autoridades, y el público que lienaba último cuando la discusión del plan los jardines del Prado las ovacionó entusiásticamente. En la corrida de toros efectuada por la tarde sultado. El punto de vista de Por- presidieron bellas señoritas talaveranas con man tilia, asesoradas por el teniente coronel de la Legion, representantes de Suecia y Bélgica don Siro Alonso, El ganado de Urcola, en general, expresaron su esperanza de que dió juego. Antonio Márquez tuvo una mala tarde; Victoriano de la Serna corió las orejas y rabo de su primero, y fué sacado en hombros, y Cayetano Palomino, a quien Márquez dió la alternativa, fué aplaudido en algunas faenas; banderilleó muy bien, y al clavar un par en el último toro, sufrió un varetazo en el musio izquierdo.

> El comandante señor Planas, destinado a Zara goza, envió a la Palange Española Tradicionalista de Talavera un cariñoso saludo de despedida, concebido en efusivos términos patrióticos.

> En la sesión del Municipio talaverano, se acordó egradecer al general Yagus el haber dado el nombre de Talavera a la 16 bandera de la Legión. Señoritas de la ciudad bordarán para ella un banderín que la regala le Ayuntamiento.

> En el Cine Royalty, de la misma ciudad, se verificó una velada, organizada por la bandera del Tercio encargada del Depósito de la Legión, a beneficio del Auxilio de Invierno. Todos los legionarios que en ella tomaron parte fueron aplaudidisimos, y mny felicitado el cabo legionario Manuel Luque, promotor de estos simpáticos actos.

En Mocejón el día de la Raza, después de una flesta religiosa en la que predicó el P. Paniagua, alférez de Artillería, se celebró una manifestación patriótica que llegó hasta la Plaza Mayor, donde el mencionado religioso pronunció un vibrante dis-

También en Torrijos se conmemoró el 12 de Octubre con grandes actos religiosos. La milicia juvenil asistió a la misa solemne, en la que actuó un coro de lindas señoritas. Después se visitó el cementerio, rezándose unos responsos por los guardias civiles del puesto muertos durante el Movimiento nacional. Por la tarde se celebró un acto eucaristico, y a continuación, una velada conmemorativa del descubrimiento de América, rifándose a beneficio del «Abrigo del Soldado» un cuadro de la Virgen del Pilar, regalado por el alférez de la Guardia civil don Victorio Benstez.

En Villaluenga de la Sagra y Portillo se celebró asimismo la Fiesta del Pilar y de la Raza con hermosos actos, a los que se asociaron las autoridades, la Guardia civil, la Palange Tradicionalista y los vecindarios en masa.

En Portillo, además, fué aprovechada la solemnidad del día para bendecir la bandera nacional del Ayuntamiento y las de Palange Tradicionalista. La ceremonia tuvo lugar en la parroquia de la Paz, después de la misa. Luego se verificó en la Piaza del Generalisimo la entrega de las enseñas a los respectivos abanderados.

En Valmojado, el sábado, se festejó el aniversarlo de la liberación del pueblo con actos magnificos. a los que asistió el gobernador civil de Toledo, se ñor Cirujano. Después de la fiesta religiosa, se efectuó una gran manifestación popular, y por la tarde una procesión solemne. El Ayuntamiento obsequió con un banquete al gobernador y a las autoridades. El alcalde agasajó en sudomicilio al señor Cirujano, quien después dirigió la palabra al pueblo desde el Ayuntamiento, pronunciando un patriótico discurso, que fué ovacionado.

Ha sido encarcelado el director general de Seguridad de los rojos

Valencia, 17.—Ayer tomó pose | huído de Madrid, proyecta ahore | XLIV aniversario de la casa? siún de su cargo de director gene lotra nueva huída hacia Barcelona, ral de Seguridad don Carlos de por entender que en este último Juan Rodríguez, ante el ministro de punto tiene más posibilidad de la Gobernación, que le dió pose- hacer su huída final.

Se comenta la ausencia en este acto del director general de Seguridad saliente, Morón, y se cree que ha sido encarcelado por orden del Gobierno de Valencia.

El Gobierno rojo de Valencia prepara la huída final

Valencia, 17.—El gobierno rojo Checoeslovaquia.—(Faro).

Se negocia un nuevo tratado entre Francia y Checoeslo-

vaquia

Paris, 17.— En primero de noviembre empezarán en esta ciudad las negociaciones para un nuevo tratado comercial entre Francia y

La batalla del campo

El obrero agrícola.—Salarios máximo y mínimo.—Pactores determinantes de uno y otro.

Otro de los puntos más importantes que tiene la agricultura es el del obrero. Y para estudiar la cuestión obrera, hay que examinar dos cosas. El salario y el trabajo. La fijación del salario es la resultante de las «necesidades» del obrero y de la «posibilidad» de la agricultura. No se puede f jar el salario desde el punto de vista humano y justo, sin el estudio exacto de estos dos elementos; porque no es humano el que el individuo que trabaja no gane lo necesario para sostener holgadamente las necesidades de su familia, y esto como «límite mínimos, es decir, sin cerrarie la puerta para que con su esfuerzo pueda, después de cubrir sus necesidades, lograr un bienestar mejor y una independencia económica; en una palebra, sin quitarle el estimulo de ascender a una mejor categoría social. Y como «límite máximo», el salario no puede sobrepasar las posibilidades económicas de la agricultura.

Bate equilibrio entre dos fuerzas, necesidades del obrero y posibilidades de la agricultura, que pudiéromos decir que son fuerzas iguales y confrarias, es el que no se debe romper, pues si se rompe, una de las fuerzas arrastra a la otra uniéndolas en la miseria y el abismo. Si queremos un ejemplo, basta recordar lo ocurrido con la egricultura—e igual se podría decir de las demás ramas de la riqueza nacional, en el período que las ideas socialistas estuvieron rigiendo los destinos de nuestra Patria. Se tenía en cuenta las necesidades del obrero, y no las posibilidades de la agricultura, y vino la decadencia ; la ruina del campo. Claro es que el socialismo hizo eso, no para Ezneficiar al obrero - ya se ha visto, hasta por los ciegos, que el marxismo lo que quería no era el bienestar del obrero, sino el superbien estar de los dirigentes, que no es lo mismo-sino para debilitar y arruinar a la clase patronal, a la que ellos la consideraban como enemiga y a la que querían hacer desaparecer, unos lentamente-socialismo moderado-y otros violentamente-socialismo revolucionario-, que fué el que imperó, y el que ha cometido los 500 000 asesinatos de patronos. Y que esta era la verdadera intención lo demuestra totalmente el hecho de que el delegado de Agricultura del Gobierno de Velencia dictó una disposición en el mes de abril útimo, en la que recomendaba se activaran los trabaios agrícolas para hacer los barbechos — «confecionar» los barbechos, decia textualmente, lo que prueba que el delegado de Agricultura o era sastre o zapatero—y decía que la jornada mínima y el salario alto tenían su justificada necesidad cuando había un patrono que explotaba al obrero y al que había que eliminar; pero que ahora-decía élque no había patronos, sino únicamente comités, formados por cbreros, se debian conformar con el salario que las posibilidades de la guerra permitieran, y la jornada debía ampliarse hasta trabajar todas las horas que la luz permitiera, para de esta forma ayudar a la República. Yo creo que con esta cita, rigurosamente exacta, queda prebado plenamente que el marxiamo lo que quería era, no beneficiar al obrero con un mejor salario, sino romper el equilibrio a que me vengo refiriendo, para llegar al estado revolucionario.

Igualmente el equilibrio se rompe cuando se fija el salario teniendo solamente presente las pos'bilidades económicas y sin tener para nada en cuenta las necesidades que tiene que cubrir el que percibe el salario. Si la agricultura no permite pagar más jornal que el de cuatro, por ejemplo, y las necesidades de una familia obrera es de cuatro y medio, des humano, es justo, es cristiano, el condenar a esa familia a la miseria, al hambre, al crimen o a la muerte? Tengo a seguridad de que ningun patrono agrícola le permitiría su conciencia consentir

En la nueva España que se está haciendo, en la que no caben egoismos, ni luchas de clases, en los s larios que se fijen, bien sean con carácter regionai, provinciai o local, se tendrán presentes los dos factores determinantes del mismo.

En el próximo artículo trataré del trabajo.

M. P. S. R. Agricultor toledano. reinante en Rumanía

Bucarets, 17. Con motivo del 44 aniversario de la instauración de la Casa reinante, el rey Carol ofreció un almuerzo en el Castillo de Sineja a los miembros dei Go bierno y jife de Estado Mayor, general Kamelia. - (Faro).

Antonio Lillo Macfas

Representante de Ayuntamientos, Habilitado de clases activas y pasivas

Gestión de certificados de Penales y de toda clase de documentos

Plaza de San Ginés, 1 TOLEDO

B illante corrida en Sevilla en homenaje al Ejárcite

Sevilla, 17.—Esta tarde se ha celebrado la magrifica corrida anunciada en homenaje al Bjército. en la que fomaron parte los diestros Puentes Bejarano, Niño de la Pal ma y Domingo Ortega. Asistió el general Queipo de Llano, que a su llegada a la plaza fué ovacionado por la multitud.

Terminada la corrida y al interpretarse el Himno Nacional, el pú blico puesto en pie y con el brazo extendido, escucho en silencio, confundiéndose los últimos acordes con frenéticos vivas al Caudi ilo, al Ejército y al General Queipo de Llano.

La destrucción, procedimiento de lucha de los rojos

Lo que declara «Solidaridad Obrera»

Un requero de escombros, de asesinatos, de destrucción y demuerte señala el paso de las hordas al servicio de Rusia en acinios lugares han ejercido su dominación. Si algo queda en pie, no se orque ellos no hayan hecho todos los posibles por destrairlo tal «Solidaridad Obrera» del 21 de septiembre, decia textualmanie, en un artículo editorial publicado en su primera plana: «Cuando la toma de Bilbao por los facciosos vióse ya inminente por los militantes de la C. N. T, afirmose su voluntad de prender fuego a las factorías y principales centros de producción, especialmente Altos Hornos y los dedicados a la industria de guerra, a fin de que el ememigo no pudiese en manera alguna utilizarlos.»

Queda ahi sin comentario nuestro la propia y terminante confesión de «Solidaridad Obrera» y es lo cierto que de no ser la rápida y oportuna llegada de las fuerzas nacionales, la industria de B. ibao. orgullo de España y fruto de varios siglos de progreso y trabajo, hubiese desaparecido.

Los rojos asturianos estiman chora que el caso de Bilbao no puede repetirae y cumplen con au conducta las repetidas y terminantes consignas de sus j. fes, que han anunciado en varias ocasiones que el fascismo no encontrará en Asturias sino montones de escombros. Más de cuarenta pueblos completamente destruídos, lo pregonan. Las laminarias de los incendios provocados con dinamita y gasolina por las hordas del titulado Gobierno de Valencia, son una acusación más para aquellos países que se encogen de hombros ante la tragedia española, como si en España no se estaviera ahora ventilando la existencia de la civilización.

LA paz del Mediterráneo no la puede violar un buque italiano en -Mallorca. Alli se han acogido buques ingleses y de todos los países.

La charla del general Quelpo

La apertura de la frontera francesa no modificaría la situación

Sevilla (doce noche) - Comienza su acostumbrada charla el general comentando extensamente una comida que en honor del que fué gobernador rojo en Máis ga, don Antonio Jaén, se ha celebrado en Manila, y al final de la cual el «procer» malagueño hizo curiosas afirmaciones, que seguramente no serían del agra do de los amigos de Vaiencia si las conocieran.

Dijo que él no es rojo ni in cendiario, pues si reconoce que en Málaga y en el resto de la España sometida al desgobierno de'V alencia hubo estos hechos, no se [produjeron por orden del gobierno, como tampoeo los asesinatos de los innumerables reilgiosos.

Asimismo declara que, efecti vamente, fué asesinado Calvo Sotelo, pero que nadie podrá probar que lo fuera por orden del Gobierno, y hace observar el general que tiene razón, pues no iban a ser tan incautos que cur saran estas órdenes por escrito y firmadas; pero que estaba plenamente comprobado que la orden en cuestión salió del Ministe. rio de la G. bernación y pasó por la Presidencia del Consejo de M nistros, donde fué ratificada por el fanesto Casares.

Con un descaro inaudito s'guió | Jaén ensartando imbecilidades por el estilo, llegando a efirmar que el Gobierno de Valencia cuenta en el territorio a él sometido con 13 000 000 de habitan tes, mientras que en la España de Franco viven solamente once millones.

A continuación don Rafael Pal ma, presidente de la Universidad de Manila, dijo que su país no debia mirar con diferencia a los españoles rojos y a los blan cos, afirmando que para ellos no debia existir más categoria que la de españoles, hijos de la Ma dre España, pero-comenta el general-ese dignísimo caballero que se manificata en forma tan halagadora para nuestra Pa tria, no conoce los episodios desarrollados en nuestro suelo, ob seals anu ob esnames de in españoles, a la que pertenece el señor jaén, que los coloca en si tuación de que no merezcan siquiera ni el calificativo de tales españoles.

Hace después el general comentarios a la actitud francesa ante el Comité de No Intervención, que se traduce en una amenaza de apertura de la frontera si Alemania e Italia no contes-l taban a la nota relativa a la cuestión de los voluntarlos.

Lee cifras de las cantidades de material pasado por la frontera y del número de voluntarios que llegaron a la España reja por la misma, y saca la consecuencia de que a ser abierta la fontera no ha de variar la situación de frecuentes infracciones a la neutra. lidad, puesto que estando cerrada la frontera pasan por ella cantidades fabulosas de materia l v gran numero de voluntarios,

Hace el general relación a los comentarios de la prensa france. sa a esta actitud de sus gobernantes del Frente Popularay da cuenta de que Conzález Pena, por la disciplina de partido, se ha visto obligado a renunciar a su empeño de luchar al frente de sus fuerzas contra las fuerzas de nuestro Caudillo. Ha sido nombrado secretario general de la U. G. T., y en seguida ha sido comisionado para que asista en nombre del desgobierno de Valencia a la celebración dei 20 aniversario del régimen soviético, que ha de celebrarse en Rusia.

Da cuenta de las operaciones del día, y lee unos camelos, terminando su interesante confe--